



Rimouski, le 21 décembre 2017

Message du Jour de l'An 2018

Chers diocésains et diocésaines,

L'année du 150^e anniversaire de notre diocèse nous aura permis de revisiter notre histoire ecclésiale, de la célébrer et de reconnaître le témoignage de tant de baptisés désireux de construire avec le Seigneur une société plus juste et fraternelle. En parcourant les régions, nous avons réfléchi cet automne sur les défis qui nous attendent et qui demandent de l'audace, de la lucidité et de la flexibilité afin de continuer à vivre l'évangile et à transmettre l'Esprit Saint dans la vie actuelle.

Nous avons vécu la neuvaine de Sainte Anne avec la participation des six régions pastorales et demandé une nouvelle Pentecôte. En effet, les changements rapides devant lesquels nous sommes confrontés se vivront bien si, ensemble, nous réfléchissons, nous prions et nous choisissons des priorités qui recentrent la mission à laquelle nous convie notre baptême.

C'est dans cette direction que j'ai invité les responsables pastoraux à bâtir un projet de secteur et à coordonner certains regroupements comme une Table de présidents d'assemblée de fabrique pour que les décisions et les discernements dépassent le clocher de chacun. L'avenir appartient aux partenariats et à l'ouverture en tenant dans une main la Parole de Dieu et dans l'autre l'appel des pauvres, des périphéries. À partir de ces deux points de repère, nous vivrons la transition ecclésiale avec un certain détachement et sans perdre de vue la rencontre du Christ et de nos frères et sœurs par la charité. L'image qui m'habite en ce début d'année est celle de ponts et de collaborations à développer contre tout esprit de repliement ou d'isolement. Créer des ponts, n'est-ce pas d'abord travailler nos relations à tous les niveaux et aussi apprécier les dons de chaque baptisé ?

Avec les membres des Services diocésains qui portent le souci des trois volets de la liturgie, de la formation à la vie chrétienne et de la présence au monde, nous souhaitons, en 2018, que dans chacun de ces secteurs de la mission, nos communautés travaillent cette qualité de relation porteuse d'élan et de confiance. Comment attirer de nouveaux bénévoles sinon par notre fraternité dans nos engagements, un amour qui révèle le Dieu Vivant et proche.

Le Synode de 2018 sur les jeunes et leur vocation nous pousse à leur tendre la main, à les écouter et à leur proposer de prendre place, avec leur dynamisme, dans la vie communautaire. Même si nous ne pouvons plus entrer dans les écoles comme avant, la famille demeure la porte d'entrée intergénérationnelle qui favorise la continuité d'une foi vivante.

Invoquons la Vierge Marie pour qu'elle nous aide à créer un réseau renouvelé entre générations, entre familles et entre organismes à travers des projets humbles mais authentiques. Je vous souhaite, avec mes proches collaborateurs, une Année Sainte avec ma bénédiction au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit.

+ Denis Grondin
Archevêque de Rimouski